LA GAZETTE D'ANTOINE LYONNET

n°4

Journal de notre école • Saint-Laurent-en-Grandvaux • Année 2020-2021

ÉDÎTO

Un an s'est écoulé depuis le numéro 3 : une année d'incertitudes, de questionnements, de perte de repères aussi bien pour les enfants que les adultes. Cette pandémie nous aura plus ou moins meurtris. Nous espérons que ce journal vous apportera un peu d'espoir et de lien social qui nous manquent tant.

Bonne lecture.

Le confinement vécu par les CM2

Le nouvel aménagement de la BCD

Les animaux en hiver

2021, de bonnes résolutions

Informatique au CE1

Le Vendée Globe du dispositif ULIS

Et bien d'autres choses encore...





Directeur de la publication : Mr GILLOT, IEN de la circonscription de Champagnole

Société éditrice : Ecole Antoine Lyonnet

Directeur de la société éditrice : Mr MOREL-JEAN Claude

Imprimé par nos soins à l'école Antoine Lyonnet, 2 rue des Pesières 39150 SAINT-LAURENT-EN-GRANDVAUX

Exemplaire gratuit - Ne pas jeter sur la voie publique

Mon confinement de mars 2020 par les CM2

Le 17 mars 2020, face à la propagation du virus du COVID-19, la France était confinée. Pour nous, plus d'école et le travail à distance. Ce qui m'a le plus marqué pendant cette période :

C'était dur de faire l'école à la maison.

J'ai eu du mal à faire mon travail.

Compliqué de me concentrer.

Je m'ennuyais beaucoup.

Les devoirs étaient compliqués et mal expliqués.

C'était cool, je jouais avec ma copine.

Je ne pouvais voir personne.

Je me suis amusée, les devoirs étaient faciles.

J'ai beaucoup dessiné.

Je jouais en famille.

Le travail envoyé était trop long.

Je pouvais regarder la télévision, voir des films et lire.

Je faisais des cabanes.

Il faisait beau, je jouais dehors.

Je pouvais profiter de mes parents.

Les parents ne remplaçaient pas la maîtresse.

Nous étions tous contents de revenir à l'école.

Interview des animaux de la forêt

Bonjour monsieur le lynx, comment survivez-vous face à l'hiver?

Je survis grâce à mon pelage beige, et mes poils doux entre mes coussinets, me permettent d'avoir chaud et de ne pas déraper. Avant l'hiver, je m'engraisse pour avoir chaud et quand j'ai tué un chevreuil, je le cache sous la neige pour pas que les charognards comme le renard viennent manger ma nourriture.

Bonjour madame l'hermine, comment passez-vous l'hiver?

Je blanchis car je mets mon manteau d'hiver.

Il vous sert à quoi ?

Il me sert à me protéger du froid et des prédateurs, car je peux me camoufler dans la neige.

Bonjour monsieur le renard, quel est votre problème l'hiver?

La nourriture : en été, j'aime manger des fruits, mais en hiver, je suis obligé de manger des petits rongeurs, que j'attrape en plongeant dans la neige.

Bonjour madame la couleuvre à collier, que faites-vous l'hiver?

Je dors complètement d'octobre à mars dans des galeries ou des abris car ma température dépend de la température extérieure, en effet, je suis un animal à sang froid.

Comment faites-vous pour ne pas manger pendant trois mois?

Je dors et quand je dors, je fais tout au ralenti : je respire peu et bouge peu pour économiser des forces et ne pas avoir à manger.

Bonjour M. le hérisson, en quel mois commencez-vous à hiberner en boule sous votre tas de feuilles ?

Rrrrr, Zzzzz, Rrrrr, Zzzzzz...

Que mangez-vous en hiver?

Rrrrr, Zzzzz, Rrrrr, Zzzzzz...

Bonne nuit, je reviendrai au printemps.

Bonjour, monsieur le blaireau, comment passez-vous l'hiver?

Dans un premier temps, je m'engraisse avant l'hiver, je prends mon poil d'hiver et je reste quasiment tout l'hiver dans mon terrier. J'ai chaud grâce au nid que j'ai fait avec des feuilles.

Bonjour, monsieur le lièvre, comment fais-tu pour te réchauffer pendant l'hiver?

Je mange beaucoup avant l'hiver pour m'engraisser.

Qu'est-ce qui change chez toi en hiver?

Ma fourrure change de couleur, elle devient plus claire pour me confondre avec la neige et elle épaissit pour me réchauffer.

Bonjour, monsieur le chevreuil, que mangez-vous en hiver ?

C'est difficile pour moi en hiver, quand il y a beaucoup de neige, je ne peux plus manger d'herbe ni de feuilles. Je mange donc du lierre, des écorces, mais ce n'est pas très nourrissant.

Ses jan I domelgea l'école lette sinnée nous avons de la chance tombé boursep de neige l'éla nous poemet d'avoise de nombreuses activités à l'extérieux dans notre cour de récréation: luge constaction d'iglos, et fabrication de bonhommes de règ lier de a bel liver

Les CE1 découvrent le traitement de texte

Grâce aux 8 ordinateurs de l'école, les CE1 découvrent le traitement de texte. D'abord quelques lettres, puis des mots, des phrases et de plus longs textes : des poésies et quelques articles de ce journal!



Le Vendée Globe

1. Qu'est-ce que le Vendée Globe ?

C'est une course de bateaux à voiles en solitaire (seul et sans aide en cas d'avaries). Les participants du Vendée Globe, qu'on appelle des skippers, doivent faire le tour du monde.

Ils sont partis des Sables d'Olonne en France le 8 novembre 2020.

Ils ont passé plusieurs Caps:

- le Cap de Bonne Espérance (la pointe de l'Afrique),
- le Cap Leeuwin (en Australie),
- le Cap Horn (en Amérique du Sud).

Ils doivent retourner aux Sables d'Olonne. Leur arrivée est prévue fin janvier 2021.

2. Notre participation au Vendée Globe

On suit les participants en regardant des vidéos hebdomadaires qui montrent la vie des skippers sur leur bateau. On place les 6 premiers skippers en tête de la course sur la carte du monde trois fois par semaine.

On participe aussi au Vendée Globe sur Virtual Regatta : on a créé notre bateau et on a commencé la course en même temps que les skippers. Ça sert à suivre les participants.

On a bu un verre de jus de fruit quand notre bateau a passé l'équateur. C'est pour honorer Neptune le Dieu des océans.



Photo: Elisa Crotet

Les élèves du dispositif ULIS



Photo: C. Morel-Jean

La BCD



Photo: C. Morel-Jean

Chaque année, la mairie de Saint-Laurent nous octroie une subvention de 644€ pour acheter de nouveaux livres de BCD. En septembre, une partie de cette aide a été utilisée pour l'achat de coussins. Un nouvel espace de lecture a ainsi été aménagé par les services techniques pour rendre la bibliothèque plus conviviale. Un nouvel espace très apprécié par tous les lecteurs en herbe!

LES CE1 ONT DES RÊVES POUR 2021

Je voudrais prendre plus le temps de lire.

Je voudrais aller aux Caraïbes.

Je voudrais essayer d'être plus gentil.

Je voudrais faire moins d'écran.

Je voudrais faire moins de bagarre.

Je voudrais apprendre la guitare.

Je voudrais aller au Pôle Nord.

Je voudrais apprendre à conduire.

Je voudrais prendre le temps de faire de mon travail. Je voudrais aider les autres.

Je voudrais apprendre la musique.

Je voudrais apprendre à être patiente.

Je voudrais prendre le temps de grandir.

Je voudrais réaliser mes rêves.

Je voudrais changer le monde.

Le ski

On est allés sur les pistes de Saint Laurent pour faire du ski de fond, Thibaut avait damé une piste pour l'école. Il y avait plusieurs descentes, une grande boucle assez plate et une plus petite avec une grosse montée. La maîtresse avait fait un parcours d'obstacles, on devait passer sous des arches, lever les skis les uns après les autres.

Les sciences gelées d'hiver!

On a fait des expériences en sciences pour apprendre des choses sur l'eau. On se posait beaucoup de questions. Est-ce qu'un pot de neige est aussi lourd qu'un pot d'eau ? Est-ce que quand la neige fond elle tient la même place ? Que se passe t-il si on laisse un pot d'eau dehors la nuit quand il gèle ? Et encore beaucoup d'autres, on a appris plein de choses...demandez nous!

Les excellents sablés de Noël!

Pour fabriquer des sablés de Noël avant les vacances, on a fait 2 pâtes (avec et sans épices), on a étalé et on a pris des emporte-pièces pour faire des super formes qu'on a dorées au jaune d'oeuf avant de les faire cuire et de les emmener chez

nous.... Mmmmmmm trop bon!



Photos : Isabelle Mathiot